

BENJAMÍN VICUÑA MACKENNA, GRAN PERSONAJE DE NUESTRA HISTORIA

Un chileno de corazón

Aunque la modernidad haga pensar a muchos que el pasado no tiene importancia, es sumamente relevante y prioritario reconocer a quienes han contribuido a ser lo que somos.

Nació en la ciudad de Santiago un día 25 de agosto de 1831. Sus padres fueron Pedro Félix Vicuña Aguirre y Carmen Mackenna Vicuña, los cuales, como era común en aquellos tiempos, tuvieron otros 15 hijos.

Benjamín, se educó de acuerdo a la sociedad de su tiempo y participó activamente en política, literatura, periodismo y actividades filantrópicas.

De sus ideas políticas contrarias al gobierno y sus constantes intervenciones en contra, es que tuvo numerosos problemas, que incluso llegaron a provocar que fuera condenado a muerte. Sin embargo, estaba establecido que influyera decisivamente en el destino de su país, dejando huellas imperecederas.

Vicuña Mackenna fue un hombre absolutamente comprometido con sus ideales, consecuente y fiel a sus convicciones, aún a fuerza de claudicar ante sus intereses personales.

Su admiración e interés por Chile, lo llevaron a realizar investigaciones históricas, a crear obras literarias que reflejaron el curso de los acontecimientos acaecidos en su tiempo y a impulsar el desarrollo del país, tanto en el progreso de la ciudad, como promoviendo la colonización.

Fue durante su gestión como intendente de Santiago, que se realizaron o iniciaron importantes obras, como el hermoseamiento del cerro Huelén, conocido hoy como Santa Lucía, el término de la canalización del Mapocho, ampliación de la red de agua potable, finalización de las obras del Teatro Municipal, entre muchas otras.

La posibilidad de viajar al extranjero le permitió conocer y adaptar muchísimas ideas interesantes para ser instauradas en este país y aportar a la modernidad y al mejoramiento de la calidad de vida de sus habitantes.



Vicuña Mackenna es el reflejo de un hombre amante de sus orígenes, con intereses vinculados al saber y al conocimiento de su propia identidad, orgulloso de su país y de su gente y con un real deseo de proyectar ese conocimiento hacia los demás, lo que fue reflejado en sus numerosas obras literarias y

sus aportes en crónicas y artículos.

Benjamín Vicuña Mackenna, un compatriota orgulloso de su tierra, de su historia, de su pasado y de su tiempo, un hombre que redescubrió su patria y el valor de ser chileno.

Mariela Navarro Fuentes

Un chileno de corazón [artículo] Mariela Navarro Fuentes

Libros y documentos

AUTORÍA

Navarro Fuentes, Mariela

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un chileno de corazón [artículo] Mariela Navarro Fuentes. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile